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#天上掉馅饼？#
@清勿语：在楼下信

箱中看到一封信，打开一
看，是“银行贷款指南”，一
个自称信贷专员的人拉业
务，目的是让人贷款。贷款
条件很宽松，无任何手续
费，只要简单证明即可。条
件诱人，面对贷款难，这看
起来倒像是一条“捷径”，
但是天上不会掉馅饼，且
不管里面是否有猫腻，还
是警惕些好。

#贴张流程表#

@憨憨的大个子：同
事去年审车辆，这是她第
一次去年审。年审场所的
各个窗口都标注着号码，
但是同事因为不熟悉流
程，不知道去窗口办理的
顺序，只能来回询问工作
人员。虽然工作人员服务
态度不错，但是来回问还
是有点麻烦。希望年审点
能够在醒目位置张贴审车
流程，让大家一目了然。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

【微博短评】

杠子头话题征集

春天的气息越来越
浓，一些学生欢快地集体
出游，而一些班级因为安
全、课业压力、费用等问题
放弃了春游。春游，到底游
不游？怎么游？请您结合亲
历发表意见建议。

参与方式 :在群论坛
跟帖，发邮件至qlwbjzx@
163 .com,也可登录微博齐
鲁留言。杠子头将获现金
100元奖励。

过个绿色感恩的

清明节
□钟倩

即将迎来清明小长假，很
多市民在盘算怎样度过一个充
实的清明节？清明节是我国传
统文化节日，祭祀已逝故人，寄
托一份哀思，但是，扫墓不是清
明节的全部。

笔者以为，清明节应该是
一个绿色明亮的节日，一个表
达感恩的节日。这里包含两方
面意义，第一，市民扫墓、追忆
已故亲人，都是精神的洗练，在
追忆过程中慢慢积蓄力量，洗
涤身心，而扫墓本身也是一种
文化仪式，表达我们对生命的
敬畏与感恩。因此，在扫墓的时
候，人们尽可能用鲜花代替烧
纸，不仅仅是环保无污染，更多
的是内在的清亮；第二，除了扫
墓，市民可趁假期与家人、孩子

一起外出踏青游玩，拥抱大自
然，这既是家人感情交流的契
机，也是从喧嚣浮躁中逃脱出
来的心灵净化与升华。

当然，对孩子的感恩教育不
可忽略，无论是带孩子去扫墓，
还是缅怀革命先烈、纪念平民英
雄，以及了解城市的本土文化，
都能培养他们对清明节的集体
认同，从小形成节日记忆。

为清明节披上绿色的外衣，
用心营造文化气息，市民首先要
转变理念，秉持传统与时尚相结
合，采用文明祭扫的方式，网络
祭祀也值得提倡。与此同时，重
新定义清明节的文化内涵，缅怀
故人、寄托哀思不在于花了多少
钱，而在于内心的清明饱满，慎
终追远。如同于丹所说的，我们
心中的那份怀念，它不是沉重，
而是悠扬的，因为我们有感恩。

《济南市建设项目审批服务“一
号通”运行管理办法》近日出台，据
此，市、区行政审批服务中心设立总
受理窗口，对济南市的建设项目实行
统一登记编码、权利告知、办理反馈
的“一窗式”服务。

根据晚报的报道，这个一窗式服
务，是济南市简政放权、提高行政审
批效率的重要尝试。与以前的审批流
程相比，建设项目审批“一号通”实现
了总窗口受理，一窗式服务，加快项
目落地速度，全程跟踪督办，问责审
批超时限等等。相信这会对于济南市
将来的建设项目审批，带来极大的改
善效果。现在，长清高新和历城区已
经开始试点，其他区也在积极筹备，
等待推广中。

但这个“一号通”目前仅仅是建
设项目审批方面的优化措施，其他涉
及民生领域或者经济领域的审批项
目还有很多，也急需有这么一个“一
号通”式的服务。

比如说城管方面的户外广告审
批。根据济南市的相关条例，市城市
管理行政主管部门收到申请材料后
应当依法做出受理或者不予受理的
决定。对决定受理的，市城市管理行
政主管部门应当自受理之日起二十
日内进行审查核实、现场勘察、征求
有关部门意见并依法做出是否许可
的决定。受理不受理就可以研究一
周，加上二十个工作日，一个月就过
去了。对于那些广告客户来说，一个
月的时间也许就太长了。稍纵即逝的

商业机会和慢吞吞的行政审批程序
之间的较量，留下很多户外广告经营
单位难以言说的苦楚。正规审批程序
窒碍难行，岂能不刺激野广告泛滥、
劣质广告牌一再上街？为什么那些广
告牌一刮就倒？行政主管部门把精力
放到审批上，没有人关注广告牌的维
护，岂能不出事故？

“一号通”是个尝试，它缩短审批
时限，提升行政效率，减少行政环节对
经济发展的不利影响，这种努力，是将
来行政审批、许可方面的改革大趋势，
紧密地契合了中央简政放权，减少审批
环节和项目，最大限度地为经济发展服
务的思路。因此，济南的建设项目审批

“一号通”，仅仅是效率改革的初步，后
面更多更深入的措施更值得期待。

这两条路交通有点乱
□冯波

长清城区黄河商场东门的峰山
路是过往车辆进出长清城的必由之
路，但此处的交通乱象一直没有得
到改善。

黄河商场是附近市民购买生活物
品的必到之处，商场东门门口沿路边
有几家快餐店吸引众多的过往司机和
市民前来就餐。尤其是每天早晨，买
东西的、吃饭的人簇拥在黄河商场东
门，本来就不宽阔的马路，西面仅有
的三个车道被胡乱停放的车辆占去近
一半。过往车辆与上班的市民行至此
处，往往挤作一团，再加上南来北往在
这里乱拐弯的，你争我抢互不相让，那

叫一个吓人！
再说另一处，位于清河街与文昌

路交界的十字路口附近。文昌路被市
民戏称为“民工路”、“打工一条街”、

“人力资源市场”等等。每天都会有大
量的打工者会聚到这里，周围一些餐
饮、住宿和存放车辆的业务应运而
生。众多的农民工朋友从城区的四面
八方拥来，大家互相寒暄着等待适合
自己的活儿。有时等的时间长了也没
有等到活儿，大家就聚到一起打牌、
下棋，或者干脆海阔天空地侃起大山
来。但是，这么多人扎堆，就像一次壮
观的群众集会，整条马路被散漫的人

们随意地占领着，交通信号灯形同虚
设。因为有这么多人聚在马路上，你
不让路我也不让路，任你车喇叭按得
山响，因为人多势众，大家自然比平
时胆量更足。这也许就是“中国式心
理”吧？

在长清区城市建设蒸蒸日上的
现实环境下，打造“实力长清，山水长
清，宜居长清”的工作开展得如火如
荼。这两条路的交通混乱局面，希望
有关部门尽快出面加以引导和治理，
让交通隐患消弭于无形，让广大市民
尽快走上放心路，就是对工作最大的
负责，对市民最好的交代。

建设项目“一号通”的意义，不仅在于相关项目审批提速，还在于为济南的行
政效率提升、政府职能的深层次改革探路。

市民期盼更多“一号通”审批
□董从哲

【老董直言】

【泉边说事】

【泉城快评】
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